

Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires



PROYECTO DE LEY

EL SENADO Y LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

SANCIONAN CON FUERZA DE LEY

Artículo 1: Declárese Personalidad Destacada del Deporte de la provincia de Buenos Aires a Don Miguel Ángel Barzola, orgullo de los bonaerenses por su carrera deportiva.

Artículo 2: Tal distinción corresponde por su trayectoria como representante del deporte y por haber trascendido los límites de su ciudad y provincia natal que lo han hecho merecedor de reconocimientos nacionales e internacionales.

Artículo 3: Comuníquese al Poder Ejecutivo

MARCELO DALETTO Diputado Bloque Cambiemos Buenos Aires

H. C. Diputados Pcia. de Bs. As.



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires



FUNDAMENTOS

El presente proyecto de ley tiene como objetivo declarar personalidad destacada del deporte de la provincia de Buenos Aires al atleta Miguel Ángel Barzola.

Miguel Ángel Barzola nació el 14 de mayo de 1982 en Bragado, Provincia de Buenos Aires, es un atleta argentino especializado en pruebas de fondo. Es considerado por muchos el mejor fondista argentino del momento y actualmente reside en España donde compite para el Club Bikila.

Miguel Ángel, es el menor de los hombres de una familia numerosa.

Si bien su infancia en Bragado transcurrió entre el colegio por las mañanas y el fútbol por las tardes, cuando terminó el primario no tuvo otra alternativa que ponerse el overol para trabajar como peón junto a su padre y sus hermanos. Con 13 años pasó de imaginar numerosas apiladas y goles en la canchita de tierra que había en el baldío frente a su casa a acarrear, de sol a sol, baldes de arena, bolsas de cal y cemento. La vida en El Complejo, un barrio con calles de tierra y casas bajas, algunas de material y la mayoría con techos de chapa, era dura y la plata alcanzaba, pero no sobraba. A pesar de ello, en la casa de los Barzola, siempre había tiempo para correr. Hijo de un atleta amateur, Miguel siguió los pasos de su padre "sólo porque quería viajar y conocer el mar", cuenta el atleta que en su bautismo maratoniano, consiguió en Rotterdam, Holanda, con 2h15m, la marca A para competir en los Juegos de Londres 2012.

En ese entonces, Miguel soñaba más con una pelota que con cualquier otra cosa. Por más que su viejo lo instara para que acudiera a su escuela de atletismo en el Club El Último Foco en la pista que circundaba a la canchita, para Miguel su lugar en el mundo pasaba por el fútbol. Sin embargo, al paso que pateaba la pelota, probaba y se probaba que era un corredor nato.

Veloz y resistente, participó en varios Juegos Bonaerenses. Conoció Mar del Plata, se alejó del fútbol y se inclinó por el atletismo. Sus amigos del barrio Germán Meneses, Daniel Rodríguez y Juan Manuel Castaño también lo



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires



hacían. Como una trampa del destino, en 2003, mientras la Argentina intentaba refundarse tras la crisis que sacudió al país dos años antes, Miguel, con 21 años, trabajaba de 7 a 18 por apenas \$7 que se añadían a los \$10 que cobraba uno de sus hermanos para que toda la familia hiciera malabares con \$85 a la semana. "Algo no funcionaba. La plata no alcanzaba. Había noches que mi viejo se iba a la cama sin comer para dejamos su plato de comida", dice Barzola, de 29 años. Y agrega: "Queríamos laburar, pero después de 2001 la situación se hizo insostenible".

Con un escenario económico apremiante, Barzola y sus amigos de la vida idearon un pacto inquebrantable: viajar a España para probar suerte. "Juntamos plata durante meses para que viajara uno. Decidimos que fuera Castaño porque era el que más se había sacrificado", explica. A fines de febrero de 2004 ya casi tenían el dinero para el pasaje. Como faltaban unos pesos, Miguel sacrificó su viejo ciclomotor. Con el boleto aéreo en sus manos faltaba definir en qué ciudad desembarcaría. Buceando por Internet surgió Alicante: "Venía el verano y creíamos que Juan Manuel conseguiría más rápido trabajo", manifiesta. A los tres meses y tras trabajar en un mercado, Juan envió los pasajes. Miguel estaba ante una encrucijada con la Confederación Argentina de Atletismo (CADA). Teniendo el mejor tiempo en 5000 metros, "por necesidad", dice, aceptó una invitación para competir en una carrera callejera y los dirigentes lo privaron de viajar a un Sudamericano. Con la rabia e indignación en su equipaje, dejó de correr y el 19 de setiembre de 2004 desembarcó en Alicante. "No quería correr más, sólo quería laburar. Correr había pasado a un segundo plano", indica con dolor.

En España se encontró con una realidad que lo sacudió. "Tras una semana de descanso, se presentó en el club y luego de una charla con su actual entrenador, Juan de Dios Salamanca, quedó en el equipo", cuenta el barbadense. Los cambios eran notables. Barzola pasó de entrenar por las calles de su ciudad, que él y sus compañeros de ruta marcaban con pintura a cada kilómetro, a una pista de tartán con todo el confort. "Al principio me sentía"

EXPTE. D- 545

/19-1

C.DE LA

Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

extraño. En Bragado, en invierno hacía mucho frío y en Alicante el clima es el ideal para entrenar todo el año", señala.

Los primeros tiempos no difirieron mucho en lo rutinario. De 8 a 18 trabajaba como albañil y por la tarde entrenaba. "Aunque a decir verdad sí cambiaron. De 7 pesos diarios pasé a 40 euros y a un lugar con todas las comodidades. España permitió transformarme en un atleta profesional", expresa.

Hace dos años y medio la albañilería dejó de ser su medio de vida. Una beca anual de su club, sumada a los premios que cosechó en las carreras de cross durante el invierno, le bastó para dedicarse sólo a entrenar. Hoy, tras su paso por los Juegos Panamericanos de Guadalajara sin cosechar triunfos (compitió en 5000 y 10.000 metros), representando a Bikila, su nuevo club, se impuso con 1h08m36s en la media maratón de Castellón, España, para romper la hegemonía marroquí en la prueba tras 11 años consecutivos con vencedores del país africano.

En la primera mitad del siglo pasado, los fondistas argentinos fueron orgullo olímpico, con las medallas de oro de Juan Carlos Zabala (Los Ángeles 1932) y Delfo Cabrera (Londres 1948) y la de plata de Reinaldo Gorno (Helsinki 1952). Pensar en éxitos es algo inaccesible hoy, pero al menos el país recuperó una plaza que ayuda a recordar aquella gloria. El último maratonista argentino olímpico fue Oscar Cortínez en Sydney 2000. Es tiempo de regreso, gracias al esfuerzo de Barzola.

Este año en España, Miguel Barzola cumplió una notable actuación en el Maratón de Sevilla, terminó entre los mejores 20 de la prueba y corrió por debajo de las 2 horas y 16, el registro que figura como marca mínima para participar al Mundial de Doha y a los Juegos Panamericanos de Lima, las dos principales citas de la temporada.

Barzola llegó en el 12° puesto con 2h14m52, que representa su mejor marca personal en la distancia -tenía 2h15m en Rotterdam 2011- y que, además, es la mejor marca de un maratonista argentino en 19 años, desde que Oscar Cortínez lograra 2h13m42 en Santa Rosa 2000.



EXPTE. D-545



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

Así, Barzola ratificó su cuarto lugar en la lista argentina de todos los tiempos.

Por las razones mencionadas precedentemente solicito a mis pares que me acompañen con su voto favorable el presente proyecto de Ley.

> MARCELO DALETTO Diputado

Bloque Cambiemos Buenos Aires H. C. Diputados Pcia. de Bs. As.